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Nächste Vorstandssitzung: 14. Juli 2003

Protokoll
der 2. Vorstandssitzung 2003 des FORUM INFORMATIK am 28.04.2003

Tagesordnung:

Top 1 Genehmigung des Protokolls der Vorstandssitzung vom 10.02.2003
und der Tagesordnung

Top 2 Stand des Vorhabens „Studienkompass„
Top 3 Mitgliedervollversammlung
Top 4 Verschiedenes

______________________________________________

Top 1 Genehmigung des Protokolls der Vorstandssitzung vom 10.02.2003
und der Tagesordnung

Nach der Begrüßung durch den Sprecher schlägt dieser vor, den Tagesordnungspunkt 4
„Verschiedenes„ bis auf den Unterpunkt „VRCA„ vorzuziehen. Dieser Vorschlag und das Protokoll
der letzten Sitzung werden genehmigt.

Top 4 Verschiedenes

1. Zusage Prof. Spitzer
Prof. Meyer-Ebrecht berichtet, dass Prof. Spitzer zugesagt hat,  als Nachfolger für Prof. Stetter
Mitglied des Vorstandes des Forum Informatik benannt zu werden. Besonders herausgestellt wird,
dass mit Prof. Spitzer die Medizinische Fakultät in die Vorstandsarbeit eingebunden wird.
Der Vorstand beschließt die Kooption des neuen Vorstandsmitglieds einstimmig.

2. Zielvereinbarung
Das Forum wurde von Herrn Trännapp (Dezernat 6.0) aufgefordert, bis zum 15.05. Zwischenberichte
(max. eine halbe DIN A4 Seite) zu den Punkten 2.2, 2.4, 2.6 und 2.8.1 der Zielvereinbarung
einzureichen.
Im Zusammenhang mit Punkt 2.6 (Koordinierung der Studienangebote Informatik –
Informationstechnik) berichtet Prof. Ohm, dass ihm Prof. Kobbelt einen Entwurf für den
Studienkompass zuschicken wolle.
TO DO Prof. Ohm: Bei Prof. Kobbelt nachfragen

Zum Punkt 2.8.2 (eLearning) der Zielvereinbarung erhielt Prof. Spaniol eine Aufforderung für einen
Zwischenbericht. Prof. Spaniol verteilte diesen Bericht in der Sitzung. An der Erstellung einer Online-
Datenbank mit den Partnern der IDEA League hat sich das Imperial College London nicht beteiligt. Es
ist insgesamt deutlich geworden, dass die RWTH Aachen ebenfalls in absehbarer Zeit eine eLearning-
Plattform anbieten muß. Campus erfüllt diese Anforderungen nicht. Prof. Spaniol schickt seine
Ausführungen als Zwischenbericht zum Punkt 2.8.2 der Zielvereinbarung an das Dezernat 6.0, jedoch
nicht unter der Überschrift „Bericht der Fachgruppe Informatik zur Zielvereinbarung MWF-RWTH
Aachen„.

3. Multimedia–Konzept
Die erste Version des Multimedia–Konzeptes ist fertig. Für den Sommer ist ein Workshop zusammen
mit Prof. Schroeder (Informatik IX), Prof. Henning (ZLW/IMA) und Bernhard Kausch
(Arbeitswissenschaften) geplant. Bei diesem Workshop soll u.a. geklärt werden, in welcher Form
heute noch eine Abgrenzung zwischen eLearning und Multimedia zu machen ist.
TO DO Frau Siepmann: Multimedia-Konzept innerhalb des Vorstandes  verschicken
(wurde in der 20. KW erledigt)
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4. Forenplattform LINUS.NET bald einsatzfähig
Frau Siepmann stellt die neu eingerichtete Internetplattform LINUS.NET vor. Sie ist Teil des
interdisziplinären Projekts LINUS, das von den Geschäftsführern der Interdisziplinären Foren 2002
beim MSWF eingereicht wurde. LINUS.NET soll als Kommunikationsplattform für alle Forenmitglieder
dienen, wo von Ideenskizzen über Fördermittel bis zu Diskussionsforen umfangreiche Informations-
und Kommunikationsmöglichkeiten angeboten werden, um u.a. neue Projektinitiativen anzuregen.
Der Vorstand reagiert auf  LINUS.NET eher skeptisch und stellt infrage, das durch LINUS.NET wirklich
neue Projektinitiativen entstehen werden. Um den Vorstand ausführlich über die Möglichkeiten von
LINUS.NET zu informieren, wird Frau Siepmann bei der nächsten Vorstandssitzung die Plattform
vorstellen.

5. Geringe Anmeldung für Vortragsreihe
Für den ersten Vortrag der Vortragsreihe bei Herrn Prof. Gottstein liegen nur sehr wenige
Anmeldungen vor. Der Vorstand regt an, dass bei den Zeitungen AN und AZ angefragt werden sollte,
ob sie einen Bericht über die Vortragsreihe bzw. ein Interview mit Prof. Gottstein machen könnten.
Außerdem sollen alle Veranstaltungen im Internet-Veranstaltungskalender der Stadt Aachen
erscheinen. Falls bis zum ersten Termin keine weiteren Anmeldungen erfolgen, könnten eventuell
Mitarbeiter zum Vortrag geschickt werden.
TO DO Frau Siepmann: Bei den Zeitungen nachfragen, Termine in den Internet-
Veranstaltungskalender eintragen
(Interview mit Prof. Gottstein erschien am 10.05. in der AZ; die ersten Termine stehen im
Veranstaltungskalender)

Top 2 Stand des Vorhabens „Studienkompass„
Die Arbeit am „Studienkompass„ ist abgeschlossen und eine vorläufige Version wird ins WEB gestellt.
Der Abgleich zwischen den Internet-Seiten des Fachbereichs 1 und Fachbereichs 6 wird z.Z.
durchgeführt. Die Seiten des Forum Informatik sollen ebenfalls dem Layout angepaßt werden.
TO DO Frau Siepmann: Bei Herrn Bischof  bzgl. des  Layouts nachfragen

Top 3 Mitgliedervollversammlung
Da ein Haushaltsüberschuss vorliegt, soll einer Diskussion über Beitragssenkungen einerseits durch
umfangreiche geplante Aktivitäten und andererseits durch Rücklagen für die Promotionszeit der
Geschäftsführerin begegnet werden. Hierzu sollen noch einmal wie auf der letzten MVS von den
Mitgliedern Vorschläge für Aktivitäten erbeten werden, die vom Forum finanziell unterstützt werden
könnten.
Die erhöhten Personalkosten im Haushaltsplan 2003 werden für eine einzustellende Hilfskraft
benötigt, die als Vertretung der Geschäftsführerin in der Promotionszeit benötigt wird. Dies soll am
Beginn der Mitgliederversammlung erläutert werden.
Der Vorstand stellt fest, dass  man gerne mehr Mitglieder aus dem Fachbereich 6 hätte.

Da der reservierte Raum (Raum 6019) für die Mitgliedervollversammlung nicht sehr ansprechend ist,
wird Prof. Spaniol gebeten, den von ihm zu dieser Uhrzeit reservierten Raum 5052 für die
Mitgliedervollversammlung zur Verfügung zu stellen.
Der Ablauf der Mitgliederversammlung ist wie folgt geplant:

· Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 22. April 2002
  und der Tagesordnung
· Bericht zur Zielvereinbarung durch Frau Siepmann
· Vorstellung des CCES durch Prof. Marquardt
· Diskussion des „Berichts des Sprechers 2002„,
  des Haushalts 2002 und des Haushaltsplanes 2003

Anschließend findet der Vortrag von Prof. Maurer, Graz im Hörsaal AH V statt. Da in diesem Hörsaal
der Beamer gestohlen wurde, könnte als Ersatz der Beamer des BTW genommen werden.
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Top 4  Verschiedenes

5. Bericht VRCA
Herr Kuhlen gibt einen Überblick über aktuelle Projektaktivitäten:

• Das DFG-Projekt „Strömunssimulation der Nase„ wurde bewilligt, beteiligt sind u.a. Prof.
W. Schröder (Aerodynamisches Institut) und das Universitätsklinikum. Voraussichtlich werden
3 bis 4 BAT–IIa–Stellen eingerichtet, hierzu gab es eine mündliche Anhörung bei der DFG (fast
wie bei einer Forschergruppe)

• Ein Projekt mit IZKF–Biomat „Schlaganfallpatienten im VR„ ist bewilligt. Es wird eine BAT–Iia–
Stelle eingerichtet
TO DO Herr Kuhlen:
Nachfragen, ob die Verantwortlichen des IZKF Mitglied im Forum werden.

• Ob der DFG Antrag „Analyse von Aufbereitungsextrudern„ schon bewilligt ist, steht noch
nicht fest.

Bezüglich der Infrastruktur wird berichtet, dass eine CAVE bewilligt wurde, die mit 800.000 €
unterstützt wird und damit um 180.000 €  geringer unterstützt wird als beantragt. Außerdem müssen
200.000 € als Spende aus der RWTH Aachen kommen (Ansprechpartner Prof. Bischoff).
Die CAVE ist mit Infrarot-Kameras als Tracking–Sensoren (einzigartige!) und speziellen
Digitalprojektoren ausgestattet.
Zum Thema Aussendarstellung wird von der Cebit berichtet, auf der sich das VRCA einen Stand mit
der Firma Sun teilte.

Nächste Vorstandssitzung:

Montag, 14. Juli um 15:00 im WZL
Raum wird rechtzeitig bekannt gegeben
Im Anschluss letzte Veranstaltung der Vortragsreihen!

Teilnehmer an der 2. VS 2003:
Prof. Dr.rer.pol. Bastian (Lehrstuhl für Wirtschaftsinformatik)
Dr. rer nat. Kuhlen (Rechen- und Kommunikationszentrum)
Prof. Dr.-Ing. Meyer-Ebrecht (Lehrstuhl für Messtechnik und Bildverarbeitung)
Prof. Dr.-Ing. Nagl (Lehrstuhl für Informatik III)
Prof. Dr.-Ing. Ohm (Lehrstuhl für Nachrichtentechnik)
Prof. Dr.rer.nat. Spaniol (Lehrstuhl für Informatik IV)
Frau Siepmann M.A. (Geschäftsführerin Forum Informatik), Protokollführerin

Entschuldigt:
Prof. Dr.-Ing. Bleck (Institut für Eisenhüttenkunde)
Prof. Dr.-Ing. Kopp (Rektoratsbeauftragter für die interdisziplinären Foren)
Dipl.-Ing. Dipl.- Wirt.- Ing. Terbrüggen (Dezernat 4.0)
Prof. Dr.-Ing. Weck (Lehrstuhl für Werkzeugmaschinen)

Zeit: 17.00 Uhr bis 18.50 Uhr, Ort: Foren-Demonstrationsraum (Raum 27)

Aachen, den 28. Mai 2003

Vorstandssprecher Protokollführerin
Prof. Meyer-Ebrecht                                                                                      Nicole Siepmann M.A.


